

## Multi Spielfläche „Gartenschachanlage“



### Projekthalt

Unsere „Gartenschachanlage“ reiht sich mit ihrem Gesamtanliegen in das Handlungskonzept Programms „Soziale Stadt“ ein und ist ein Bestandteil unseres Grünen Klassenzimmers. In diesem Projekt beschäftigten sich Schüler, Lehrer und Eltern mit der Planung, Anlegung und Betreuung einer Multi-Spielfläche. Diese „Gartenschachanlage“ wird wie folgt genutzt:

1. Unterricht (Grünes Klassenzimmer, fächerübergreifender Unterricht)
2. Pausengestaltung (Gartenschachanlage, Hüpfspiele usw.)
3. Bühnen- und Stellfläche für offene Veranstaltungen
4. Freizeitangebote beider Schulen (Schulhort, Ganztagsangebote)

Bereits in der Projekterarbeitungsphase wurden die Kinder zu planvollem Arbeiten unter konkreter Zielstellung angeregt. Wir sehen unser Projekt unter dem Aspekt des Handlungsfeldes „Bürgermitwirkung und Stadtteilimage“ gut angesiedelt. In einem weiteren Schritt sollen dann in Eltern- Schüler- Werkstätten die Schachfiguren hergestellt werden.

### Ziele

Durch die Beschäftigung mit diesem Projekt entwickeln die Schüler ein Verantwortungsbewusstsein gegenüber ihrem Umfeld. Die Schüler sollen den Wert von gemeinsam mit Lehrern und Eltern erbrachten Arbeitsleistungen schätzen lernen und sich bewusst für die Erhaltung des Geschaffenen einsetzen. Dabei werden Selbst- und Sozialkompetenzen gestärkt. Schüler, Eltern und Lehrer sind als Bewohner des Stadtteils Mügeln beteiligt und die Eigeninitiative wird gefördert.

Das Projekt knüpft an die geplanten und schon durchgeführten Baumaßnahmen (Freizeitsportanlage und Schulsportanlage) im „Soziale Stadt Gebiet“ an. Ebenfalls soll es am Handlungsfeld „Sport und Freizeit“ angeschlossen werden. Das Motto „sportlich bewegen“ wollen wir von der Sportanlage bis hin zum Grünen Schulhof mit dem Wettbewerbsbeitrag von „Ab in die Mitte“ verbinden.

### Innovatives/Besonderheiten

Wir wollen die Vernetzung mit der Grundschule im Rahmen einer Eröffnungsveranstaltung mit „Lebenschach“ vertiefen und mit weiteren Veranstaltungen das Stadtteil beleben um die Schule nach außen zu öffnen. Gerade im Förderschulbereich gilt es Barrieren zu beseitigen und den Kindern mit Handicaps Erfolgserlebnisse zu ermöglichen. Nachhaltig wirkt zudem, dass dann beim Schachspielen, Bewegung mit Wissensvermittlung verbunden wird.

Weitere Informationen erhalten Sie im Stadtteilbüro Mügeln, Bahnhofstr. 8, 01809 Heidenau  
 Stadtteilmanagement: Carola Lesky, Tel.: 03529 5973975, Fax 03529 5973976 oder  
 E-Mail: stadtteilbuero.muegeln@cjd-heidenau.de

### Wohngebiet Mügeln in Zahlen und Fakten

Einwohner: 2608  
 Gebietsgröße: 25,6 ha  
 Programmbeitritt: 2007

### Handlungsfeld

Bürgermitwirkung und Stadtteilimage; Sport und Freizeit

Die Effekte kurz gefasst:  
 Gartenschachanlage selbst bauen und nutzen;  
 Begegnungen ermöglichen

### Zielgruppe:

Schüler und deren Eltern  
 (aus Wohngebiet Mügeln)

### Träger der Maßnahme:

Förderverein „Offene Tür“ e. V.

### Projektbeteiligte:

Schüler, Eltern und Lehrer

### Finanzierung

Verfügungsfonds und Eigenleistung des Vereins

### Laufzeit des Projektes

Dezember 2009 bis April 2010

Im Auftrag der Stadt Heidenau



**Wohngebiet Mügeln**  
**Soziale Stadt**